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«Трудимся! Строим! Мечта�
ем!» – оформление колонн пол�
ностью соответствовало назва�
нию праздничного шествия: в
отличие от демонстраций совет�
ских времён, где разрешались
лишь красные флаги да портре�
ты вождей, здесь каждое пред�
приятие старалось показать себя
с самой лучшей стороны.

Сначала на трибуны прошли
заслуженные жители районов:
врачи, учителя, строители, сле�
дом за ними шли работники
культуры и молодые дарования
Челябинска.

Первой колонне – Советско�
го района – был присвоен пер�
вый цвет радуги – красный. Этот
район, по словам наблюдавших
праздничное шествие, оказался
самым транспортным. Также в
колоннах были работники круп�
ных предприятий, таких, как пи�
воваренная компания «Балтика»
и «Челябгипромез». Следом за
ними шли довольные и гордив�
шиеся своим городом и районом
ученики лицеев и профессио�
нальных училищ.

Второй цвет радуги – оран�
жевый – получил Калининский
район, в котором проживает са�
мое большое число челябинцев.
Колонну возглавили глава рай�
она Пётр Дементьев и председа�
тель совета ветеранов Калинин�
ского района Лариса Рыбакова.
В шествии приняли участие и
работники «ТюменьЭнергоБан�
ка», один из филиалов которого
находится в этой части города,
под руководством своего дирек�
тора и депутата Заксобрания На�
дежды Бухариной. Калининцы
шли с лозунгами «Молодость,
целеустремлённость, будущее».

В Челябинске столько районов, сколько нот в музыке,
сколько цветов у радуги. И в день рождения города
поздравить мегаполис вышла огромная разноцветная
колонна: представители каждого района несли шарики и
флаги соответствующих цветов. Приветствовал участников
шествия глава города Михаил Юревич.

Завершала шествие Калининс�
кого района компания «Плане�
та Авто».

Следующий цвет радуги –
жёлтый, как яркое солнце, –
был подарен Курчатовскому
району. Его колонну возглавили
кадеты из 45�й и 22�й школ, ко�
торые очень красиво прошли по
главной площади нашего горо�
да, и сразу стало понятно, что
здесь праздник. За ними ше�
ствовали представители цинко�
вого завода с очень внушитель�
ным лозунгом «Качественный
цинк для качественной жизни».
Закрывали проход по площади
Курчатовского района «Челябв�
тормет» и обувная компания
«Юничел».

Цвет мечты и фантазии – зе�
лёный – представлял самый
промышленный – Металлурги�
ческий – район Челябинска:
«ВостокМеталлургМонтаж» и
сотрудники завода «Кемма» не
просто прошли по главной пло�
щади Челябинска, а приготови�
ли оригинальные речёвки про

свои предприятия и город�име�
нинник. Мимо зрителей проеха�
ла машина, украшенная флага�
ми Челябинской области,
партии «Единая Россия» и мно�
гими другими.

нанс», ЗАО ЭСК «Южуралст�
ройсервис» со всеми своими
подразделениями. И вся колон�
на двигалась под музыку духово�
го оркестра ДК «Станкомаш». И
на самом последнем плакате,
который пронесли жители тру�
дового района, было написано:
«Ленинский – район, в котором
хочется жить!»

Предпоследний цвет радуги
– синий – это Центральный
район. Посреди праздничного
шествия величаво покачивался
символ Челябинска – верблюд.
Люди, которые окружали огром�
ную игрушку, выкрикивали, что
центр – территория культуры, и
поэтому жители Центрального
района любят, живут и творят.

Завершающий цвет радуги –
сиреневый, под которым про�
шли жители Тракторозаводско�
го района. Его представляли
опытный завод и ЧТЗ, ЗМТ, а в
особенный восторг всех присут�
ствующих привели маленькие
хоккеисты команды «Трактор» –
тракторята.

Завершала шествие моло�
дёжная колонна, состоявшая из
студентов Южно�Уральского и
педагогического университетов,
ЧелГУ, Академии культуры и ис�
кусств и областного клуба весё�
лых и находчивых.

Наталья ПЕНЗИНА

 Ленинский стал районом го�
лубого цвета. Их лозунги звуча�
ли так: «Ленинский район – это
район, где зажигаются звёзды» и
«Ленинский – звёздная рос�
сыпь!». Этот район считается са�
мым трудолюбивым. И на праз�
дник прибыли представители
всех предприятий, которые там
находятся: это кузнечно�прес�
совый и механический заводы,
компании «Ниагара» и «Резо�

Миллиард на село
По инициативе губерна�

тора Челябинской области
Петра Сумина, поддержан�
ной депутатами Законода�
тельного Собрания Челя�
бинской области, до конца
года из областного бюдже�
та на поддержку села до�
полнительно будет направ�
лен 1 млрд. рублей.

В 2007 году посевные пло�
щади увеличились на 55 тысяч
гектаров, площадь пашни – на
84 тысяч. В связи с этим до�
полнительно выделенные из
областного бюджета 700 млн.
рублей направят на обновле�
ние парка тяжёлой техники:
приобретение тракторов, по�
севных комплексов. Кроме
того, планируется приобрести
кормоуборочные комплексы.

Решение о выделении ещё
300 млн. рублей глава регио�
на Пётр Сумин озвучил 11 сен�
тября в ходе рабочей поездки
по Чебаркульскому и Еткульс�
кому районам. Половину этой
суммы израсходуют на под�
держку животноводства. Кро�
ме того, 100 млн. рублей будет
направлено на компенсацию
затрат крестьян на топливо.
Ещё 50 млн. рублей – на даль�
нейшее развитие растение�
водства. «Все эти денежные
средства необходимо освоить
до конца текущего года», –
подчеркнул губернатор.

Помнить Поэта
В марте 2007 года по просьбам работников культуры Вла�

димир Мякуш вынес на рассмотрение депутатов Законода�
тельного Собрания обращение «К Правительству Российской
Федерации об установлении профессионального праздника –
Дня работника культуры». Он предложил приурочить его ко дню
рождения Александра Сергеевича Пушкина – 6 июня.

Эта инициатива была поддер�
жана депутатами Законодатель�
ного Собрания Челябинской об�
ласти и ещё 46 субъектами Рос�
сийской Федерации.

Положительное заключение
получено и от депутатов Государ�
ственной Думы Иосифа Кобзона,
Валерия Панова и Олега Морозо�
ва. Этот вопрос был рассмотрен
на заседании комитета по культу�
ре Государственной Думы.

27 августа Президент Россий�
ской Федерации одобрил данный
законопроект, изменив дату

празднования, и подписал указ «О Дне работника культуры». Дата
ежегодного всероссийского праздника утверждена – 25 марта.

Ежегодная церемония вручения премий Законодательного Со�
брания Челябинской области работникам культуры теперь будет
приурочена к этому дню.

Ангел мира в Челябинске
13 сентября, в День города, Сад Победы, что в Тракторо�

заводском районе Челябинска, украсился Аллеей мира. Это
центральная аллея парка протяжённостью в 350 и шириной
12 метров.

При входе на Аллею мира установлены стелы, на которых пере�
числены все (более 30) предприятия и организации района, при�
нявшие участие в её строительстве и украшении. Здесь установ�
лено 17 светильников, 20 разноцветных парковых скамеек и 40 урн,
оформлены яркие цветочные клумбы, высажено полсотни деревь�
ев. Все работы по возведению и благоустройству обошлись почти
в 4,5 миллиона рублей. Открыл Аллею мира глава города Михаил
Юревич.

Планируется, что в будущем году здесь будет установлен мо�
нумент «Добрый ангел мира». А пока в основание будущего памят�
ника заложен первый камень, символизирующий начало строитель�
ства.

Количество ипотечных кредитов, выданных банка�
ми Челябинской области за семь месяцев текущего
года, уже в шесть раз больше, чем за аналогичный пе�
риод прошлого года: южноуральцы взяли почти 11
миллиардов рублей! А за весь год только с участием
Южно�Уральского Агентства по ипотечному жилищно�
му кредитованию планируется выдать не менее 20
тысяч кредитов на сумму 16 миллиардов рублей.

В инновации нужно вкладывать как можно больше
средств, в перспективе вложения окупятся, – так счи�
тает почти 60 процентов участников социологических
опросов. А всего четыре года назад лишь некоторые
специалисты понимали, что сырьевой сектор – слиш�
ком шаткое основание для экономической системы
страны, что в основе экономики должны быть высо�
кие технологии.

Около пятисот под�
ростков�старшекласс�
ников не пришли 1 сен�
тября в школы Челя�
бинской области. Для
этих систематических
прогульщиков и кани�
кулы начались раньше,
чем для остальных
сверстников. Такую
малорадостную стати�
стику представили на
заседании комитета по
молодёжной политике
ЗСО чиновники регио�
нального министер�
ства образования и на�
уки.

Моя страна – моя Россия
Вот и завершён региональный этап Всероссийского кон�

курса молодёжных авторских проектов «Моя страна – моя
Россия», начавшийся в январе 2007 года. Конкурс проводил�
ся по инициативе Общественной молодёжной палаты при За�
конодательном Собрании Челябинской области при поддер�
жке регионального отделения Всероссийской политической
партии «Единая Россия» с целью выявить молодёжь с актив�
ной жизненной позицией и высокой степенью гражданского
самосознания.

Молодые люди Челябинской области в возрасте 18�25 лет при�
няли активное участие в конкурсе, что ещё раз подтвердило соци�
альное становление, развитие и самореализацию молодёжи Челя�
бинской области в общественной жизни. Именно такие люди спо�
собны дать новые идеи, предложения, по�новому взглянуть на про�
блемы.

В конкурсе участвовало более 700 работ, посвящённых социаль�
но�экономическому развитию муниципальных образований. На ше�
стом заседании Общественной молодёжной палаты при Законода�
тельном Собрании Челябинской области чествовали лауреатов кон�
курса.

Премии были вручены 15 победителям. Вот некоторые из них:
Элина Абдрахимова, студентка Челябинского радиотехнического
техникума (проект: «Создание информационно�досугового комп�

лекса «Зазеркалье.ru» в селе
Караболка Челябинской обла�
сти»), Александр Верник, сту�
дент ЧелГУ (проект: «Студен�
ческое телевидение в локаль�
ной сети провайдера «Интер�
связь»); Ольга Гусева, инспек�
тор отдела поддержки моло�
дёжных инициатив и самоуп�

равления ЧелГУ (проект: «Формирование и развитие системы граж�
данско�патриотического воспитания молодёжи Челябинской обла�
сти») и многие другие отличные проекты.

Награждение проводили председатель Законодательного Со�
брания Челябинской области, секретарь регионального отделения
«Единой России» Владимир Мякуш и председатель комитета по
делам молодёжи, культуре и спорту ЗСО, лидер южноуральских мо�
лодогвардейцев Руслан Гаттаров. Победителям были вручены Бла�
годарственные письма Законодательного Собрания Челябинской
области и денежные премии.

� Будущее России за талантливыми и смелыми людьми, именно
такие сейчас находятся в стенах этого зала, – сказал Владимир Мя�
куш. – Наша надежда на вас. Вы представляете передовую часть
Челябинской области. Ваши творческие поиски и подходы – помощь
Челябинской области. Я с гордостью могу сказать, что у нас есть
достойная смена.

Кроме того, Владимир Викторович с удовлетворением заметил,
что конкурс полностью оправдал себя. Все победившие проекты
будут ещё раз рассмотрены, внесены необходимые предложения
и поправки, после чего будут участвовать в целевых программах с
соответствующим финансированием.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Поздравляем!
Законодательное Собра�

ние Челябинской области по�
здравляет Заслуженного
строителя РФ, депутата За�
конодательного Собрания II и
III созывов Вячеслава Ми�
хайловича ТАРАСОВА и
председате�
ля совета
директоров
ОАО «Челя�
бинский тру�
б о п р о к а т �
ный завод»,
З а с л у ж е н �
ного метал�
лурга РФ,
д е п у т а т а .
Законодательного Собрания
II, III, IV созывов, председате�
ля комитета Законодательно�
го Собрания по экологии,
природопользованию, не�
драм и чрез�
в ы ч а й н ы м
ситуациям
Александ�
ра Анатоль�
евича ФЁ�
ДОРОВА с
присвоени�
ем им зна�
ния «Почёт�
ный гражда�
нин города» Челябинска».

Поздравляем депутата
Законодательного Собрания
IV созыва, подполковника ми�
лиции в отставке, пенсионе�
ра МВД, Героя России Сер�
гея Владимировича ЗЯБ�
ЛОВА с присвоением ему

звания «По�
ч ё т н ы й
гражданин
Златоустов�
ского город�
ского окру�
га» за актив�
ную законо�
творческую
д е я т е л ь �
ность, высо�
кий профес�
сионализм,

образец служения городу,
долгу и интересам горожан,
за весомый вклад в социаль�
но�экономическое развитие
города и области.

От всей души желаем но�
вых творческих побед, здоро�
вья, счастья и благополучия.

Владимир МЯКУШ,
председатель ЗСО
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

И вот, наконец, у меня есть кварти�
ра. Да, всего лишь однокомнатная или,
как говорят в Челябинске, «полуторка»,
но моя это звание заслужила, посколь�
ку кухня занимает 10 квадратных мет�
ров. Да, по ипотеке или, как говорят
некоторые знакомые, «влезла в кабалу
на 15 лет» и «взяла�то миллион, а отда�
вать придётся, как минимум, два»… Но
я точно знаю, что без кредита у меня не
было бы своего дома до сих пор. И мне
кажется, что я не одна такая.

Официальная информация под�
тверждает смутные ощущения. Коли�
чество ипотечных кредитов, выданных
банками Челябинской области за семь
месяцев текущего года, уже в шесть раз
больше, чем за аналогичный период
прошлого года: южноуральцы взяли
почти 11 миллиардов рублей! А за весь
год только с участием Южно�Уральс�
кого Агентства по ипотечному жилищ�
ному кредитованию планируется вы�
дать не менее 20 тысяч кредитов на сум�
му 16 миллиардов рублей.

Правда, пессимисты всё равно на�
ходятся. Теперь они кивают на Амери�
ку, мол, поглядите, у них из�за ипоте�
ки финансовый кризис, который уда�
рил по очень многим.

� У нас подобное невозможно, –
уверен руководитель ЮУ АИЖК Алек�
сандр Кондрашов (на снимке). – В
России иначе работают деньги. В США
рухнуло что? Рынок ипотечных ценных
бумаг. У нас же этот рынок мизерный.
А люди пострадали, потому что в Аме�
рике человек, пока выплачивает кре�
дит, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ собственником
жилья. Получается, что когда по аме�

Ипотека в радость
Вы даже не представляете, какое это счастье – свой собственный дом!
И я не знала, поскольку до 29 лет жила то с родителями, то на съёмной
квартире. И в том, и другом варианте радости мало. В первом – потому
что с возрастом никто из нас не становится лучше, во втором – потому
что так жалко отдавать кровно заработанные гроши «чужому дяде».
Впрочем, речь, конечно, не о грошах, и от этого вдвойне обидно.

риканским банкам ударил кризис фи�
нансовой системы, они просто попро�
сили своих заёмщиков вернуть креди�
ты, как говорится, по�любому. У нас
ситуация иная: разрабатывая закон об
ипотечном кредитовании, наши зако�
нодатели постарались максимально за�
щитить заёмщика, который в России
сразу же становится собственником
купленного жилья. (А если банк�кре�
дитор вдруг лопнет, заёмщик перекре�
стится: платить�то некому, – и останет�
ся жить в своём доме.)

Словом, оснований для паники, по
мнению Александра Кондрашова, нет.
Наоборот, банки постепенно снижают
процентные ставки по ипотечным кре�
дитам, государство совершенствует си�
стему поддержки молодых семей, ра�
ботников бюджетной сферы, селян.

� Нынче ипотеке на территории Че�
лябинской области – 5 лет, и очевид�
но, что на южноуральской земле она
прижилась, – продолжает Александр
Викторович. – Изменились настрое�
ния граждан, отношение к ипотеке ста�
ло спокойнее. И сегодня ипотечные
кредиты берут абсолютно все слои на�
селения – рабочие, служащие, бюджет�
ники, молодые семьи… Словом, все,
кроме, разве что, очень состоятельных
граждан.

Заметно больше потребителей кре�
дитов стало в территориях области – в
отличие от прошлых лет, когда ипоте�
ку брали в основном жители Челябин�
ска. Это связано в том числе с тем, что
в территориях тоже стало активно стро�
иться жильё.

� Агентство постепенно уходит от

практики выдачи кредитов. Мы своё
дело сделали – отработали механизм
ипотеки. Сегодня ипотечные кредиты
в Челябинской области выдаёт 40 бан�
ков, в том числе 12 – по федеральным
стандартам АИЖК. Так что теперь у нас
есть возможность более плотно занять�
ся другим аспектом жилищной пробле�
мы: строительством.

В январе�июле 2007 года Агентство
осуществляло инвестирование в стро�
ительство 62 объектов жилой недвижи�
мости в 23 муниципальных образова�
ниях области. Общая сумма инвести�
ций составила более 700 миллионов
рублей, что вдвое больше по сравне�
нию с аналогичным периодом прошло�
го года.

� Копейск, Коркино, Чебаркуль,
Кыштым, Сосновский и Увельский
районы, Южноуральск, Златоуст, Вер�
хний Уфалей, Озёрск, Усть�Катав, Сат�
ка, Еманжелинск, Миасс... Многие из
этих территорий «славились» заморо�
женными стройками, а застройщики
не проявляли никакого интереса к ра�
боте за пределами областного центра.
Придя в эти города и районы, Агент�
ство послужило своего рода катализа�
тором строительных процессов. Другие
компании, увидев, что и здесь люди
готовы покупать жильё, также начали
работать в области.

Всего Агентство намерено инвести�
ровать в строительство объектов жилой
недвижимости более полутора милли�
ардов рублей, причём 30 процентов об�
щего объёма инвестиций будет направ�
лено на малоэтажное строительство.

� Сегодня тенденция такова, что
люди хотят жить в своём доме. Поэто�
му мы строим целые коттеджные по�
сёлки. Например, в мае начали возве�
дение посёлка Южный в Чебаркульс�
ком городском округе. Посёлок рас�
считан на 250 коттеджей. Строительная
площадь составляет более 20 гектаров.
21 дом площадью от 97 до 134 квадрат�
ных метров уже строится, заложен
фундамент ещё десяти. Их все плани�
руем ввести в эксплуатацию до конца
года. Надо отметить, что большая часть
коттеджей уже распродана – при помо�
щи ипотечных кредитов. Стоимость
квадратного метра коттеджа равна сто�
имости квадратного метра первичного
жилья в Чебаркуле – а это около 23
тысяч рублей. И ещё – владелец каж�
дого дома, построенного АИЖК, полу�
чает 10 соток земли бесплатно.

На 2008 год намечен старт другой
грандиозной стройки: в посёлке Ши�
гаево (Сосновский район) при участии

ОАО «Южно�Уральское Агентство по ипотечному жилищному кредито�
ванию» учреждено в 2002 году правительством Челябинской области в це�
лях реализации национального проекта «Доступное и комфортное жильё –
гражданам России» и федеральной программы «Жилище» на 2002�2010
годы. В этом году с участием Агентства планируется построить 250 тысяч
квадратных метров жилья, в том числе собственными силами 100 тысяч
квадратных метров. Таким образом, планируется увеличение объёмов стро�
ительства по отношению к объёмам 2006 года на 30%.

ЮУ АИЖК будет построено 300 инди�
видуальных жилых домов. В настоящее
время оформляются землеотводные
документы, готовится проектно�смет�
ная документация. Кроме того, ещё че�
тыре земельных участка, приобретён�
ные Агентством на открытых аукцио�
нах, готовятся к малоэтажной застрой�
ке на следующий год. Это земельные
участки на разъезде Кисегач Чебар�
кульского городского округа, в Кунд�
равах, в Чебаркуле (2�я очередь п.
Южный), а также в Южноуральске (п.
Рощино).

Всего в текущем году на территории
Челябинской области с участием ЮУ
АИЖК планируется ввести в эксплуа�
тацию 38 многоэтажных жилых домов
и 244 коттеджа, что совокупно соста�
вит 250 тысяч квадратных метров. На 1
августа введено в эксплуатацию 12
многоэтажных жилых домов и 76 кот�
теджей общей площадью более 90 ты�
сяч квадратных метров. В строитель�
стве 14 объектов, расположенных на
территории Чебаркуля, Кыштыма,
Южноуральска, Увельского района,
Златоуста, Магнитогорска, Агентство
выступает заказчиком�застройщиком.

Так что жильё будет. Ипотека рабо�
тает. А значит, с новосельем!

Ольга БОРОДЁНОК

Буранное поселение после райцен�
тра – самое крупное в районе, с обыч�
ной для села бытовой неустроеннос�
тью, разбитыми дорогами, слабым теп�
лоснабжением и другими проблемами,
которые накапливались десятилетия�
ми. Особое беспокойство доставляет
медленная газификация жилья. И если
раньше всё упиралось в отсутствие
средств, то сейчас многое зависит от
ответственности. В Буранном предсто�
ит газифицировать 31 дом и 30 квартир
в двухэтажных домах. До наступления
холодов месяц, а на селе ещё только
заканчивают газовые проекты.

Новых забот добавила Магнитогор�
ская компания «Ситно», которая вла�
деет на этой территории частью газо�
проводов. В одном случае она взяла не�
померно большие деньги – 100 тысяч
рублей – за выдачу техусловий на га�
зификацию двух домов, в другом – ещё
500 тысяч за разрешение на врезку в
газопровод. Все эти действия, по мне�
нию директора Магнитогорского фи�
лиала Челябинской региональной га�
зовой компании Евгения Турончика,
являются незаконными, но разбирать�
ся со всеми этими «заморочками» при�
дётся областному депутату. Местным
властям до «Ситна» не достучаться.

Селяне – народ смекалистый
Депутат фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания
Челябинской области, вице;президент управляющей компании ОАО
«ММК» Андрей Морозов поджидал главных дорожников области на
самом «проблемном» месте – развязке челябинской магистрали с
дорогами Буранного поселения Агаповского района.

Может, поэтому сельские жители гото�
вят на этот счёт обращение к губерна�
тору области.

В районе газификацией занимают�
ся многие, но со стороны создаётся
впечатление, что газовую проблему на
селе «навесили» на депутатские плечи.
За прошедшее лето не было и недели,
чтобы Андрей Морозов упустил из виду
ход газификации. Ситуацию не раз
пришлось выправлять в Агаповке, за�
тем очередь дошла до Буранного, вче�
ра – в Наровчатке, Зингейке и снова в
райцентре. И от этого не уйти, так как
до селян быстро дошло, с кем можно
добиться реальных результатов, и они
не стесняются в просьбах.

� Сельские проблемы надо решать
комплексно, – говорит Андрей Моро�
зов. – Нельзя наладить водоснабже�
ние и оставить село без дорог и тепла.
Здесь уже начали приводить в порядок
дороги, на что получили десять мил�
лионов рублей. Но проект дорожного
строительства в Буранном оценивает�
ся в 35 миллионов, и надо пусть не сра�
зу, за два года, но осуществить наме�
ченное. К тому же, «Южуралавтобан»
готов начать строительство. Ведь сде�
лали за короткое время хорошую до�
рогу в Желтинском, хотя там надо

строить ещё объездную. Появилась и
другая беда – начали подниматься
грунтовые воды. Одни видят причину
в дорожном строительстве, другие – в
природных явлениях. Но для ответа на

эти вопросы необходимы исследова�
ния, которые без содействия области
не осуществить. Сегодня у нас есть все
возможности превратить Буранное в
образцовое сельское поселение, и от
этого не стоит отказываться. Отсюда
начинается решение всех нацио�

нальных проектов. Человек работает
продуктивно, когда живёт в нормаль�
ных условиях.

Позиция нашла понимание у пер�
вого заместителя дорожного министра
области и коллеги Андрея Морозова по
фракции «Единая Россия» депутатско�
го корпуса, генерального директора
«Южуралавтобана» Алексея Гущина.

� В Агаповском районе строить на�
много легче, чем в некоторых других

муниципальных образованиях облас�
ти, – говорит он. – На дорожное стро�
ительство здесь есть проекты, а когда
созданы благоприятные условия, за
строителями дело не станет. Полагаю,
за два ближайших года все дорожные
проблемы в Буранном мы решим.

Талан за талант
Служенье муз не терпит суеты. Эта строчка остаётся актуальной и в эпоху

рыночных отношений. Хорошо, когда творческие Союзы, способные отстаи�
вать их интересы. Но с пустым кошельком делать это сложно. Наконец�то го�
сударственная политика в отношении творческих работников проявила бла�
госклонность.

На прошедшем заседании Законодательного Собрания Челябинской области
парламентарии единогласно приняли закон, предусматривающий оказание содей�
ствия в подготовке, переподготовке и повышении квалификации творческих ра�
ботников, а также предоставляющий субсидии общественным организациям твор�
ческих работников Челябинской области на социальную поддержку, обеспечение
мероприятий в сфере культуры и искусства, оказание материальной помощи не�
работающим членам общественных организаций творческих работников Челябин�
ской области, находящимся на пенсии либо оказавшимся в сложной жизненной
ситуации.

Предоставление субсидий общественным организациям творческих работни�
ков в Челябинской области осуществляется за счёт средств областного бюджета в
пределах средств, предусмотренных в областном бюджете на очередной финан�
совый год на указанные цели.

У всех творческих со�
юзов была большая про�
блема. По Бюджетному
кодексу финансирова�
ние из бюджета обще�
ственных организаций  –
в том числе творческих
Союзов журналистов,
художников, композито�
ров, театральных деяте�
лей и т.п. – было запре�
щено.

� Понятно, что твор�
ческие Союзы не могут
сами зарабатывать дос�
таточно средств для су�
ществования и работы, –
комментирует предсе�

датель областного Союза журналистов Владислав Писанов. – Хорошо, что депута�
ты Законодательного Собрания обратили внимание на эту проблему и внесли из�
менения в закон о культуре, именно касающийся творческих союзов. То есть те�
перь в законодательном плане финансирование творческих союзов может идти из
бюджета, но не просто так, а на выполнение определённых работ. Это уже хорошая
помощь, а самое главное – возможность получать деньги законным путём.

� У нас есть масса задумок, интересных предложений, – продолжает Владислав
Леонидович, – и по детско�юношеской журналистике, и по образовательным про�
граммам для журналистов, повышению квалификации коллег по цеху. Эти направ�
ления наиболее актуальны для Союза журналистов. Для нас главная проблема –
улучшение творческой ситуации в журналистской среде. На это тоже будут направ�
лены усилия, которые увенчаются успехом при условии финансирования.

Неожиданный подарок и ко времени – так восторженно восприняли новость
служители Мельпомены.

� Для нас это большая радость, – говорит председатель Союза театральных де�
ятелей Галина Зайцева. – Даже не ожидали, что нашему творческому Союзу выде�
лят деньги. Ежегодно мы проводим областной фестиваль «Сцена». Для организа�
ции этого мероприятия нужны огромные деньги – чтобы привезти со всей области
14 театральных коллективов, разместить артистов. Надо и провести мастер�клас�
сы, то есть повысить тем самым наш профессиональный уровень. Нельзя не при�
гласить хороших критиков, а их услуги обходятся театральному Союзу недёшево. И
хотя нам помогает министерство культуры, но средств не хватает. И благодаря день�
гам, которые нам выделены из бюджета, фестиваль «Сцена�2007», и хочется наде�
яться, что и все последующие «Сцены», пройдут на высоком уровне. От лица актё�
ров хочется поблагодарить председателя Законодательного Собрания области
Владимира Мякуша и депутатов за понимание проблем творческих людей.

Ирина АДЛЕР

Как мы провели лето…
За период летних каникул 2007 года различными формами оздоров�

ления, отдыха и занятости была охвачена 461 тысяча детей, или 149% от
контингента школьников и учащихся учреждений начального професси�
онального образования. Для детей работали лагеря с дневным пребыва�
нием, загородные, туристические и палаточные лагеря, желающие были
трудоустроены. Оправдало себя проведение профильных смен для по�
бедителей предметных олимпиад, шахматистов, школьных команд КВН,
лего�конструкторов, вокалистов, хоровиков.

В первоочередном порядке летом 2007 года был организован отдых детей�
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, проживающих в детских
домах и специализированных учреждениях для несовершеннолетних. 1 880 та�
ких детей отдохнули в загородных лагерях. 510 детей�инвалидов совместили
реабилитацию с активным отдыхом в областном центре социальной защиты «Се�
мья» и Кусинском областном реабилитационном центре.

На организацию трудовых отрядов было израсходовано 20,5 млн. рублей из
областного бюджета и 14,7 млн. рублей – из федерального. Зарплата подрост�
ку за фактически отработанное время в среднем по области составила 1 618
рублей. Заключено 1 374 договора с предприятиями по временному трудоуст�
ройству несовершеннолетних, организовано 26 120 временных рабочих мест.
Преимущественно временные рабочие места для несовершеннолетних созда�
вались на социально значимых объектах области: в бюджетных организациях
системы образования, медицины и социальной защиты.

Общая сумма всех выделенных на летнюю оздоровительную кампанию
средств  в 2007 году составила 753 млн. рублей, что на 71 млн. больше, чем в
2006 году.

По итогам летней кампании лучшими её организаторами признаны Миасс,
Златоуст, Чебаркуль, Снежинск, Пластовский, Аргаяшский, Троицкий, Увельс�
кий, Агаповский, Кунашакский районы.

Светлана БОРОДУЛИНА
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3ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

В ближайшие три года Челябинская
область вложит в развитие инноваци�
онной деятельности более 320 милли�
онов рублей. На последнем заседании
Законодательного Собрания депутаты
одобрили областную целевую програм�
му «Развитие инновационной деятель�
ности в Челябинской области» на 2008�
2010 годы. В рамках программы плани�
руется создание регионального венчур�
ного фонда.

Впрочем, Южно�Уральский вен�
чурный фонд «Инновации. Техноло�
гии. Развитие» уже существует (он был
создан в 2004 году по инициативе де�
путата Государственной Думы РФ Ва�
лерия Панов и депутата Законодатель�
ного Собрания Челябинской области
Семёна Мительмана), он будет просто
преобразован в венчурный фонд, удов�
летворяющий федеральным требова�
ниям, с единственным учредителем в
лице правительства области. От «ПРО�
МАСС» и ЮУрГУ, которые являются
соучредителями действующего фонда,
согласие на преобразование уже полу�
чено.

� В 2004 году мы вместе с Валерием
Пановым стали инициаторами созда�
ния венчурного инновационного фон�

Для процветания страны
В инновации нужно вкладывать как можно больше средств, в
перспективе вложения окупятся, – так считает почти 60 процентов
участников социологических опросов. А всего четыре года назад лишь
некоторые специалисты понимали, что сырьевой сектор – слишком
шаткое основание для экономической системы страны, что в основе
экономики должны быть высокие технологии.

да, потому что мы понимали, что без
поддержки венчурных проектов невоз�
можно пробиться в инновациях, кото�
рые являются рисковым видом вложе�
ния денег, – говорит депутат Заксобра�
ния Семён Мительман. – И к счастью,
получилось так, что правительство

Российской Федерации пошло по это�
му же пути, и оно рекомендовало
субъектам создать специальные вен�
чурные инновационные фонды по виду
инвестиционных паевых фондов. И
получается, что мы предвосхитили этот
процесс. Фондом был профинансиро�
ван ряд перспективных инновацион�
ных проектов, увеличен размер соб�
ственного капитала с 375 тысяч до 75
миллионов рублей за счёт резкой капи�
тализации инновационных активов.

Увидев, что дело пошло, мы совме�
стно с минэкономразвития области
обратились к губернатору, депутатам
Законодательного Собрания, которые
пошли нам навстречу и дали согласие
выделить 120 миллионов рублей на
финансирование венчурных иннова�
ционных проектов в 2008 году и 70
миллионов в 2009�м. И это, я считаю,
даст огромный толчок развитию ин�
новационной деятельности в нашем
регионе.

Средства создаваемого венчурного
фонда будут направлены на реализацию
крупных инновационных проектов на
конкурсной и возвратной основе.

� Будет конкурс инновационных
проектов, сейчас их у нас в пакете име�
ется более 60, это число меняется по�
стоянно, – продолжает Семён Аркадь�
евич. – Сейчас, когда станет широко
известно о выделении денег, я думаю,
заявки пойдут рекой. У нас создан эк�
спертный совет из очень компетентных
людей, который будет отбирать заявки

на конкурсной основе. Планируем, что
часть их будет профинансирована уже
в 2008 году, часть – в 2009�м.

Хочу подчеркнуть, что все эти день�
ги будут выделяться на возвратной ос�
нове. То есть мы их не должны поте�
рять. И эти 120 миллионов вернутся в
бюджет с прибавлением. Единствен�
ное, что мы должны понимать: на ка�
ком�то проекте мы можем и проиграть,
но на каком�то выиграем в десятки раз.
К перспективным проектам, думаю,
можно отнести инновационные проек�
ты в машиностроении, а также проект
создания производства многослойных
печатных плат в Кыштыме.

Кроме того, средства программы
будут направлены на субсидирование
субъектам инновационной деятельно�
сти части расходов за пользование бан�
ковскими кредитами, на получение
патентов и оплату патентных пошлин,
на выделение грантов в научно�техни�
ческой сфере; на проведение област�
ных конкурсов. Также программой
предусмотрено участие субъектов ин�
новационной деятельности в регио�
нальных, российских и международ�
ных форумах, выставках�ярмарках для
продвижения своей продукции. В ре�
зультате реализации программы будет
сформирована инфраструктура под�
держки инноваций на муниципальном
уровне и запущен механизм частно�го�
сударственного партнёрства по финан�
сированию и привлечению инвести�
ций в крупные инновационные проек�
ты. Будут созданы новые рабочие мес�
та, увеличены налоговые отчисления
от инновационной сферы, а доля ин�
новационной продукции в ВРП выра�
стет до 11 процентов.

Виктор УСАЧЁВ

По данным министерства, на нача�
ло лета 431 человек в возрасте от 16 лет
нигде не работал и не учился. Все зло�
стные «уклонисты» от трудовой и
учебной деятельности посчитаны и
внесены в «чёрный» список, с каждым
из них индивидуально работают соци�
альные педагоги и инспектора по де�
лам несовершеннолетних. Все мероп�
риятия по профилактике безнадзор�
ности и правонарушений предусмот�
рены областной целевой программой
«Дети Южного Урала» на 2006�2010
годы.

� Цель подпрограммы – создать че�
ловеческие условия для детей, попав�
ших в трудную жизненную ситуацию,
– комментирует заместитель мини�
стра образования и науки Челябинс�
кой области Надежда Фуникова. –
Поддержать, помочь, тем самым пре�
дотвратить негативные последствия
беспризорности – преступления.

Социальное значение программы
– это ежегодное сокращение на 2 про�
цента количества преступлений, и на
10 процентов – числа несовершенно�
летних преступников. Так, по стати�
стике, в 2006 году фактического сни�
жения уровня преступности не на�
блюдалось по сравнению с 2005 го�
дом. И наоборот, положительная ди�

Трудное детство
Около пятисот подростков;старшеклассников не пришли 1 сентября
в школы Челябинской области. Для этих систематических
прогульщиков и каникулы начались раньше, чем для остальных
сверстников. Такую малорадостную статистику представили на
заседании комитета по делам молодёжи, культуре и спорту ЗСО
чиновники регионального министерства образования и науки.

намика  наметилась в первом полуго�
дии 2007 года по сравнению с анало�
гичным периодом прошлого года и
составила 11 процентов. Перед всеми
субъектами системы профилактики,
министерствами, управлениями и ко�
миссиями по делам несовершенно�
летних стоит задача продолжить ра�
боту. Кроме активных форм работы
идёт завершение процесса по созда�
нию специальных помещений для
школьных инспекторов и участковых
инспекторов, которые будут распола�
гаться на базе школ. После создания
нормативной базы инспектора при�
ступят к работе в учебных заведени�
ях. Мы имеем достаточный опыт для
того, чтобы использовать эффектив�
ные формы профилактики для сокра�
щения преступности.

Другая немаловажная задача –
привлечение трудных ребят в систему
дополнительного образования. Кон�
тингент сложный и в большей степе�
ни не мотивирован к развитию како�
го�либо интереса. Но мы следим, что�
бы все учреждения предлагали прием�
лемые формы внешкольной работы.

Завершилось лето, период, когда
перед нами стоят особенные задачи.
Охват организованным отдыхом де�
тей, которые находятся в детских до�

мах, без попечения родителей, состо�
ят на учёте в органах внутренних дел,
растут в малообеспеченных и непол�
ных семьях. С это задачей мы справи�
лись, трудоустроив и оздоровив «со�
циальных» подростков.

Всего в подпрограмме «Профилак�
тика и безнадзорности и правонару�
шений несовершеннолетних» предус�
мотрено семь мероприятий. Основ�
ные исполнители – комиссия по де�
лам несовершеннолетних по Челя�
бинской области, ГУВД, министер�
ство образования и науки и министер�
ство социальных отношений. За пер�
вое полугодие 2007 года выполнено
три мероприятия. Министерство на�
уки выполнило программу по повы�
шению квалификации кадров, рабо�
тающих в системе профилактики. Ча�

стично оснастили компьютерной тех�
никой сельские территории для созда�
ния единой базы данных по подрост�
кам группы риска. И организовали
летние лагеря для трудных подрост�
ков. Ещё четыре мероприятия в ста�
дии выполнения: это в том числе при�
ведение в порядок актового зала в со�
циальной школе для мальчиков с де�
виантным поведением и завершение
до конца года ремонтных работ в Цен�
тре временной изоляции подростков,
на которые дополнительно было при�
влечено 11 миллионов рублей.

Ирина АДЛЕР
Из областного бюджета на реализа;

цию программой в 2007 году выделено 2
миллиона 165 тысяч рублей. Из них ос;
воено более полутора миллионов, про;
грамма выполнена почти на 70%.

Метро пойдёт быстрее
Челябинск приобретает всё более столичный вид. Не хватает только

метро. Сегодня разработан комплекс мер, направленных на ускорение
темпов строительства метрополитена. Пока метростроевцы отстают от
намеченного графика практически в два раза. Основные проблемы – не�
хватка оборудования и кадров.

В связи с этим планируется приобрести уже до конца этого года второй тон�
нелепроходческий комплекс «Ловат», а также горнопроходческое оборудова�
ние – буровые установки, погрузочные машины, необходимые для ведения ра�
бот взрывным способом. Оборудование обойдётся областному бюджету в 100
миллионов рублей. Тоннелепроходческий комплекс стоит примерно 360 мил�
лионов рублей, «Ловат» область купит на паритетных началах с городом.

� Это станет очень хорошим подспорьем в нашей работе, – считает главный
метростроевец, депутат Законодательного Собрания Челябинской области
Ильдар Усманов.

Кроме того, метростроевцы предлагают подключать к строительству сту�
денческие отряды. Во время третьего «трудового» семестра для молодёжи най�
дётся много общестроительных работ, для которых не нужно специального об�
разования. А узких специалистов в ближайшем будущем собираются готовить
в Южно�Уральском госуниверситете, где в следующем году намечено открыть
факультет «Мосты и тоннели».

Эти и другие меры, которые готовятся рабочей группой, позволят увели�
чить темпы строительства метрополитена вдвое.

В комитете по строительству, жилищ�
но�коммунальной политике и дорожно�
му хозяйству Законодательного Собра�
ния разработан проект закона о мерах по
защите прав обманутых дольщиков. Уже
в сентябре он будет вынесен на рассмот�
рение южноуральских парламентариев.

Проект закона предусматривает меры
государственной поддержки в зависимо�
сти от категории обманутых дольщиков.

� Как выяснилось, все они делятся
на две категории, – говорит председа�
тель комитета Юрий Карликанов (на
снимке), возглавляющий рабочую груп�
пу по оказанию помощи обманутым
дольщикам, созданную в феврале по

Правительство в доле
У участников долевого строительства многоквартирных домов в
Челябинской области, пострадавших от действий недобросовестных
застройщиков, появилась надежда на то, что их проблемы будут решены.

инициативе Президиума политсовета
ЧРО ВПП «Единая Россия». – Первая
– это те, кто фактически получил жильё
и живёт там, но не может оформить пра�
воустанавливающие документы. Для
них предлагается разработать упрощён�
ную процедуру оформления их прав на
объекты долевого строительства. Вторая
– действительно обманутые дольщики,
заплатившие деньги и имеющие соот�
ветствующие права, однако не дождав�
шиеся завершения или даже начала
строительства своих домов.

В этом случае законопроект предпо�
лагает создать специальный уполномо�
ченный орган при правительстве Челя�

бинской области, кото�
рый будет вести реестр
обманутых участников
долевого строительства,
принимать меры к пре�
кращению прав заст�
ройщиков на земель�
ный участок и высту�
пать заказчиком строи�

тельства многоквартирного дома. При
этом он же будет заключать договоры с
обманутыми дольщиками, полностью
оплатившими полную стоимость жило�
го помещения, определённую договором
участия в долевом строительстве, о без�
возмездной передаче им квартир (но не
более одной каждому). Также возможно,
что участникам долевого строительства,
объединившимся в товарищества соб�
ственников жилья, из областного будут
выделяться субсидии на достройку дома
и ввод его в эксплуатацию.

� При разработке законопроекта мы
ориентировались на опыт других реги�
онов по защите данной категории граж�
дан, – продолжает Юрий Раифович. –

Так, в Самарской области уже принят
аналогичный закон, на его реализацию
из регионального бюджета в ближайшие
два�три года будет направлено четыре с
половиной миллиарда рублей. Нам,
чтобы определиться с суммой, нужно
сначала переписать всех обманутых
дольщиков, провести инвентаризацию
соответствующих многоквартирных до�
мов. Например, на достройку 120�квар�
тирного дома № 2 (строительного) по
улице Чичерина в Челябинске потребу�
ется ориентировочно 100 миллионов
рублей.

Добавим, что разработанный зако�
нопроект распространяется исключи�
тельно на отношения с участием физи�
ческих лиц в долевом строительстве
жилых помещений в многоквартирных
домах. Их на сегодняшний день в Челя�
бинской области официально зарегис�
трировано 110 человек. Недобросовес�
тными признано восемь компаний�за�
стройщиков в Челябинске, Копейске,
Южноуральске.

Олег БЕЗБОРОДОВ

Депутаты гуляли по парку
Депутаты Собрания Златоустовского округа всерьёз обеспокоены со�

стоянием городских детских парков. В связи с этим было организовано
выездное совещание председателя Собрания Вячеслава Жилина, депу�
татов Николая Антонова и Марата Сафиева, а также заместителя началь�
ника отдела благоустройства и транспорта МУП «Комитет городского
хозяйства» Дмитрия Васильева в детские парки в районе проспекта Га�
гарина и машиностроительного завода.

Народные избранники лично убедились в том, что парки находятся в удру�
чающем состоянии. В детском парке на проспекте Гагарина депутаты встрети�
лись с его работниками, обсудили сложившуюся ситуацию. Зимой обвалилась
крыша автодрома, её необходимо восстанавливать, требуется реконструкция
ряда аттракционов, в том числе детских качелей. Васильев доложил депутатам
о том, что проект реконструкции парка разрабатывается под руководством МУ
«Управление капитального строительства», теперь надо поставить вопрос пе�
ред МУ «Комитет по управлению имуществом» и рассмотреть их предложения.
Представители депутатского корпуса отметили, что необходимо благоустрой�
ство всей территории детского парка, в том числе нужно убрать тополя. Пред�
седатель Собрания округа Вячеслав Жилин высказал предложение организо�
вать здесь детское кафе. Аттракционы в парке машзавода в настоящее время
не работают. Необходимо привлечение инвесторов.

По результатам проведённого выездного совещания депутаты приняли ре�
шение обратиться к заместителю главы округа по инфраструктуре Григорию
Савостицкому с рекомендацией дать свои предложения по вопросу восстанов�
ления детских парков в рамках формирования местного бюджета на 2008 год.

Наталья АЛЕКСЮК

Цена хлеба
Мы рассказывали, что жители Челябинской области были взбудора�

жены  резко выросшей ценой на хлеб. По словам первого заместителя
губернатора Андрея Косилова, которому было поручено разобраться в
причинах роста стоимости продукта № 1, в регионе есть все предпосыл�
ки для стабилизации положения.

На сегодняшний день в области убрано 40% посевных площадей, средняя
урожайность – 15 центнеров с гектара, намолочено 800 тысяч тонн зерна. В
итоговых планах – собрать не менее двух миллионов тонн зерна. Андрей Коси�
лов доложил об улучшении ситуации на хлебном рынке: максимальная цена за
одну тонну зерна на сегодняшний день снижена на 20�25% и составляет пять
тысяч рублей вместо 6,5�7 тысяч рублей ранее. А это значит, что область впра�
ве ожидать адекватных ответных действий со стороны переработчиков зерна и
производителей хлебобулочных изделий.

Губернатор Пётр Сумин подчеркнул, что цена на хлеб является стратеги�
чески важной составляющей социальной стабильности региона.

Напомним, что предприятие «Союзпищепром», возглавляемое депутатом
Законодательного Собрания Челябинской области Александром Берестовым,
ранее уже пересмотрело свою ценовую политику, снизив отпускные расценки
на хлеб. Чем интенсивнее пойдёт уборка урожая, тем ниже станут цифры на
ценниках в хлебных магазинах. Это общее понимание всех областных перера�
ботчиков зерна.

Яков САМОЙЛОВ

Концепция гражданского долга
Сегодня о патриотизме говорят много и эмоционально, вести подоб�

ного рода разговоры стало модно, наверное, поэтому с каждым годом
понятие «патриотизм» приобретает всё большую актуальность.

Этим вопросом серьёзно озаботились даже на законодательном уровне об�
ласти. В Законодательном Собрании создана рабочая группа по

формированию Концепции гражданско�патриоти�
ческому воспитанию молодёжи Челябинской об�
ласти. Это совсем не означает, что до подобного
рода Концепции в области ничего не делалось в
этом отношении, но её принятие позволит чётко
регулировать организацию и проведение тех или
иных мероприятий, посвящённых гражданско�пат�
риотическому воспитанию.

Нравственная основа Концепции – любовь и
преданность Родине, гордость за её прошлое и настоящее, го�
товность служить интересам страны. Под идеальным гражданином страны  по�
нимается личность, обладающая такими качествами, как мужество, готовность
к самопожертвованию, защите Родины, личного достоинства, чести, способ�
ность к преодолению жизненных трудностей.

В Концепции сформулированы теоретические основы, которые включают в
себя патриотическое и военно�патриотическое воспитание. Оба этих понятия
неразрывно связаны между собой, но каждое предполагает вполне конкрет�
ные направления, касающиеся формирования в каждом молодом человеке
основ гражданственности: это и определённая сумма знаний, и исполнение кон�
кретных прав и обязанностей. Подобный подход, по мнению разработчиков,
позволит воспитать полноценного гражданина России.

� Ознакомившись с Концепцией гражданско�патриотического воспитания
молодёжи, я пришёл к выводу, что идеального ничего не бывает, – отметил вице�
спикер Законодательного Собрания Челябинской области Дмитрий Вяткин, –
и точно уверен, что идея документа правильная, то есть мы движемся в верном
направлении. Ведь Концепция будет способствовать разработке тех или иных
программ, направленных на патриотическое воспитание. Я предлагаю отпра�
вить данный документ на одобрение областного правительства.

Стоит отметить, что гражданско�патриотическое воспитание будет осуще�
ствляться на основе тесного сотрудничества как образовательных, научных,
спортивных, общественных, культурных учреждений, так и органов государ�
ственной власти, местного самоуправления и средств массовой информации.

Как отметил председатель комитета по делам молодёжи, культуре и спорту
Руслан Гаттаров, ещё два�три года назад слово «патриот» имело чуть ли не ру�
гательное значение, сегодня же воспитание уважения и любви к своей Родине
у молодых людей стало приоритетом.

Ирина ЯББАРОВА
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СКСКАЯ НЕДЕ
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ЛЯЛЯ

По горизонтали: 5. Знак Зодиака. 6. Три месяца. 9. Учёный. 12. Средство
связи. 13. Часть ноги. 14. Часть рабочего дня. 17. Житель Древней Греции. 18.
Часть скелета. 19. Печать. 20. Начало соревнования. 25. Крупная лесная пти�
ца. 26. Карточная игра. 27. Курорт на Чёрном море. 30. Устройство, прокалы�
вающее дырчатые знаки на билете,
документе. 31. Вид барометра. 32.
Учебное заведение.

По вертикали: 1. Множительный
аппарат. 2. Жалящее насекомое. 3.
Официальный язык Израиля. 4.
Препарат для формирования имму�
нитета. 7. Медленный музыкальный
темп. 8. Барьер, закрывающий от
зрителей осветительные приборы.
10. Алоэ. 11. Столица Нидерландов.
15. Марка чая. 16. Предмет одежды.
21. Пожарный кран. 22. Насос. 23.
Литургия в католической церкви. 24.
Участок, отличный от окружающей
местности. 28. Очень яркий крупный
метеор. 29. Город�герой.

В соответствии с законом Российс;
кой Федерации от 09.12.1991 года
№ 2003;1 от уплаты налогов на имуще;
ство физических лиц освобождаются
следующие категории граждан:

 Герои Советского Союза и Герои
Российской Федерации, а также лица,
награждённые орденом Славы трёх
степеней;

 инвалиды I и II групп, инвалиды
с детства;

 участники гражданской и Вели�
кой Отечественной войн, других бое�
вых операций по защите СССР из чис�
ла военнослужащих, проходивших
службу в воинских частях, штабах и
учреждениях, входивших в состав дей�
ствующей армии, и бывших партизан;

 лица вольнонаёмного состава Со�
ветской Армии, Военно�Морского
Флота, органов внутренних дел и госу�
дарственной безопасности, занимав�
шие штатные должности в воинских
частях, штабах и учреждениях, входив�
ших в состав действующей армии в пе�
риод Великой Отечественной войны,
либо лица, находившиеся в этот пери�
од в городах, участие в обороне кото�
рых засчитывается этим лицам в выс�
лугу лет для назначения пенсии на
льготных условиях, установленных для
военнослужащих частей действующей
армии;

 лица, получающие льготы в соот�
ветствии с законом РСФСР «О соци�
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альной защите граждан, подвергших�
ся воздействию радиации вследствие
катастрофы на Чернобыльской АЭС»,
а также лица, указанные в статьях 2, 3,
5, 6 закона РФ «О социальной защите
граждан, подвергшихся воздействию
радиации вследствие аварии в 1957 году
на производственном объединении
«Маяк» и сбросов радиоактивных от�
ходов в реку Теча»;

 военнослужащие, а также гражда�
не, уволенные с военной службы по
достижении предельного возраста пре�
бывания на военной службе, состоя�
нию здоровья или в связи с организа�
ционно�штатными мероприятиями,
имеющие общую продолжительность
военной службы 20 лет и более;

 лица, принимавшие непосред�
ственное участие в составе подразделе�
ний особого риска в испытаниях ядер�
ного и термоядерного оружия, ликви�
дации аварий ядерных установок на
средствах вооружения и военных
объектах;

 члены семей военнослужащих,
потерявших кормильца. Льгота членам
семей военнослужащих, потерявших
кормильца, предоставляется на осно�
вании пенсионного удостоверения, в
котором проставлен штамп «вдова
(вдовец, мать, отец) погибшего воина»
или имеется соответствующая запись,
заверенная подписью руководителя
учреждения, выдавшего пенсионное

удостоверение, и печатью этого учреж�
дения. В случае, если указанные чле�
ны семей не являются пенсионерами,
льгота предоставляется им на основа�
нии справки о гибели военнослужаще�
го.

Налог на строения, помещения и со;
оружения не уплачивается:

 пенсионерами, получающими
пенсии, назначаемые в порядке, уста�
новленном пенсионным законодатель�
ством Российской Федерации;

 гражданами, уволенными с воен�
ной службы или призывавшимися на
военные сборы, выполнявшими ин�
тернациональный долг в Афганистане
и других странах, в которых велись бо�
евые действия. Льгота предоставляет�
ся на основании свидетельства о праве
на льготы и справки, выданной район�
ным военным комиссариатом, воинс�
кой частью, военным учебным заведе�
нием, предприятием, учреждением или
организацией Министерства внутрен�
них дел СССР или соответствующими
органами Российской Федерации;

 родителями и супругами военнос�
лужащих и государственных служащих,
погибших при исполнении служебных
обязанностей. Льгота предоставляется
им на основании справки о гибели во�
еннослужащего либо государственно�
го служащего, выданной соответству�
ющими государственными органами.
Супругам государственных служащих,

погибших при исполнении служебных
обязанностей, льгота предоставляется
только в том случае, если они не всту�
пили в повторный брак;

 со специально оборудованных
сооружений, строений, помещений
(включая жильё), принадлежащих де�
ятелям культуры, искусства и народ�
ным мастерам на праве собственности
и используемых исключительно в ка�
честве творческих мастерских, ателье,
студий, а также с жилой площади, ис�
пользуемой для организации открытых
для посещения негосударственных му�
зеев, галерей, библиотек и других орга�
низаций культуры, – на период такого
их использования;

 с расположенных на участках в
садоводческих и дачных некоммерчес�
ких объединениях граждан жилого
строения жилой площадью до 50 квад�
ратных метров и хозяйственных стро�
ений и сооружений общей площадью
до 50 квадратных метров.

Кроме того, органы местного само�
управления имеют право устанавливать
дополнительные налоговые льготы по
налогу на имущество физических лиц
и основания для их использования на�
логоплательщиками. Об этих льготах
можно узнать, обратившись в органы
местного самоуправления.

Лицам, имеющим право на выше�
перечисленные льготы, необходимо
самостоятельно обратиться в налого�
вые органы по месту регистрации и
представить необходимые документы и
заявление для получения льгот.

Министерство экономического
развития Челябинской области

� Установление надбавок и повышений
к пенсии ветеранам труда действующим
пенсионным законодательством Россий�
ской Федерации не предусмотрено.

Что касается ветеранов войны, про�
работавших не менее 6 месяцев в годы
Великой Отечественной войны или
награждённых орденами и медалями
СССР за самоотверженный труд и бе�
зупречную воинскую службу в тылу в
годы Великой Отечественной войны
(труженики тыла), то им пенсионные
льготы были предоставлены согласно
закону «О государственных пенсиях в
Российской Федерации», который дей�
ствовал до 01.01.2002 г. По данному за�
кону размер пенсий за работу в годы
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Имеют ли право ветераны труда на дополнительные компенсации и
прибавки к пенсиям, как и ветераны войны? С этим вопросом в нашу
газету обратился житель села Петровское Увельского района, ветеран
Отечественной войны, инвалид Георгий Георгиевич Эбель.

Великой Отечественной войны повы�
шался на 50% минимальной пенсии по
старости. По состоянию на 31.12.2001г.
размер указанного повышения состав�
лял 92,66 рубля. С 01.01.2002 г. вступи�
ло в силу новое пенсионное законода�
тельство, согласно которому данное
повышение было сохранено и вошло в
состав страховой части трудовой пен�
сии. С 01.04.2007г. с учётом индексаций
доля указанного повышения страховой
части трудовой пенсии составляет
207,51 рубля.

Иные льготы по пенсионному обес�
печению для тружеников тыла законо�
дательством, к сожалению, не предус�
мотрены.

«Говорят, что ветеранам Отече�
ственной войны, а также ветеранам
труда полагается начислять к пенсиям
дополнительно 50% минимального
размера пенсий, – пишет он. – Нам
доплаты за работу в годы Великой Оте�

чественной войны не начисляют. Мо�
жет, «Парламентская неделя» поможет
нам в этом вопросе разобраться».

На вопрос пенсионера отвечает ве�
дущий специалист ОПФР Ольга Вла�
димировна Данеляк.

Закончилось молодое бабье лето, на несколько дней северо�западные вет�
ры принесли на Южный Урал арктическую прохладу. Температура воздуха в кон�
це минувшей недели в ночные часы местами опускалась до 1�6 градусов тепла.
Однако в начале наступившей недели осадки прекратятся и потеплеет до 13�18
градусов тепла. Синоптики ожидают возвращения бабьего лета.

Примечательно, что первый вице�мэр
Олег Грачёв, которого многие ещё помнят
активным «вечёркинцем», хотя и разми�
нался с мячом на «административной»
стороне, но против бывших коллег на
поле не вышел. Он потом с удовольстви�
ем вручил победителям переходящий ку�
бок чемпионов. (Кстати, Олег Николае�
вич, Вы ещё не уплатили членские взно�
сы в Союз журналистов за этот год).

Начался матч тревожно: уже на пер�
вых минутах СМИшникам назначили се�
миметровый штрафной удар. Его реали�
зовал мэр Челябинска Михаил Юревич.
Это и был единственный гол, пропущен�
ный Сергеем Рыбиным (ЧГТРК «Юж�
ный Урал»). Потом, несмотря на против�
ненький дождичек и прохладный ветер,
наши поквитались. Женя Михайлов из
пресс�службы «Трактора», с подачи
Миши Штаюры («Челябинский рабо�
чий») сровнял счёт первого периода.
Кстати, болельщики «Челябки» и сайта
«74.ru» на трибунах были самыми актив�
ными.

Чиновникам напинали!Чиновникам напинали!Чиновникам напинали!

 

Чиновникам напинали!
В череде событий, посвящённых Дню города Челябинска, прошёл и
первый дружеский матч между сборными средств массовой
информации и администрацией областного центра. Сразу скажем,
журналисты напинали чиновникам в три раза больше, чем пропустили.

Надо отметить, что команда горад�
министрации внешне выглядела вну�
шительнее: все рослые, мощные мужи�
ки. Конечно, не обошлось без «под�
став». Если начальника милиции г. Че�
лябинска Игоря Иванова ещё как�то
можно отнести к исполнительной вет�
ви власти, то уж депутаты городской
Думы Борис Видгоф и Денис Девяткин
– вообще из другой оперы. Ну, да лад�
но. Игроки СМИ сумели противопос�
тавить «супер�сборной» журналистс�
кую солидарность, юркость, напори�
стость. Без оглядки на авторитеты во
втором периоде они вкатили в ворота
соперников ещё два мяча. Счёт – 3:1.

А ещё на стадионе им. Е. Елесиной
в рамках празднования Дня города
прошел спортивный праздник «Челя�
бинск стартует». Здесь состоялось со�
ревнование по мини�футболу среди
общественных организаций и полити�
ческих партий. 8 команд приняли уча�
стие в матче: КПРФ, «Патриоты Рос�
сии», Союз сторонников

«Cправедливой России»,
ЧРО ВПП «Единая Рос�
сия», «Благовестие»,
«Афганец», «Беларусь»,
команда Советского рай�
она. Каждая из команд
сыграла 3 матча. По ре�
зультатам игры вперёд
вырвалась команда ЧРО
ВПП «Единая Россия»,
со счётом 9:0 она одержа�
ла победу.

Влад ЛАДОВ

Только за неполные 9 месяцев теку�
щего года челябинские наркополицей�
ские осуществили 65 значительных по
меркам ООН изъятий наркотиков – об�
щим весом свыше 500 кг. За это время
полностью раскрыты и направлены в
суды материалы уголовных дел по со�
вершению 142 групповых преступле�
ний, в том числе 15 – совершённых
организованными преступными сооб�
ществами. В отношении 532 преступни�
ков, совершивших в большинстве сво�
ём тяжкие и особо тяжкие преступле�
ния, материалы расследованных уго�
ловных дел уже поступили в суды общей
юрисдикции.

Для восполнения потерь наркома�
фия, по данным ООН, уже в этом году
увеличила площадь опийных планта�
ций на 17% – с 165 тыс. га до 193 тыс.
га. Смертоносный урожай вырос на 34%
– с 6,1 тыс. т до 8,2 тыс. т. При этом мало
собрать урожай и произвести из него ге�
роин, необходимо наладить доставку
наркотика в страну.

В начале этого года наркополицей�
ские совместно с коллегами из тамож�
ни и пограничного управлений, задер�
жали в челябинском аэропорту Балан�
дино двух жительниц Таджикистана,
провозивших в собственных желудках
килограмм героина на двоих. Одну из
женщин задержание спасло от верной
смерти: изъеденная желудочным соком
капсула лопнула бы уже через пару ча�
сов. Месяцем раньше в Екатеринбурге
такую же наркокурьершу обнаружили

За последние четыре года (ровно столько на территории России
действует Федеральная служба по контролю за оборотом наркотиков)
международные преступные группировки понесли серьёезные потери
– у них изымаются значительные партии наркотиков, а сами
преступники получают реальные сроки наказания.

уже мёртвой: освобождённый героин
вызвал мгновенную остановку сердца.

Тогда расследование этого дела по�
зволило выявить и ликвидировать дея�
тельность международного преступно�
го наркосообщества, которое пыталось
наладить конвейер смерти на террито�
рии не менее трёх регионов страны.

Печальный финал участников пре�
ступного сообщества не напугал их кон�
курентов по преступному промыслу.
Выждав время, уже их «живые» контей�
неры попытались ввезти в страну геро�
ин. Организаторы страшного преступле�
ния считали, что так называемый внут�
риполостной способ перевозки наркоти�
ка не доступен служебным собакам. Они
не учли, что силы российского правопо�
рядка постоянно совершенствуют своё
мастерство и выучку своих четвероногих
помощников. Всё это позволило нарко�
полицейским вместе с коллегами из та�
можни и пограничной служб сразу же
выделить из толпы пассажиров двух по�
дозрительных немолодых мужчин. Ме�
дицинский осмотр подтвердил подозре�
ния оперативников: в желудочно�ки�
шечном тракте каждого из задержанных
находились капсулы с героином общим
весом 830 граммов. Избавленные от
страшной ноши наркокурьеры были зак�
лючены под стражу, в отношении них
возбуждены и уже активно расследуют�
ся уголовные дела по ст. 30 и 228.1 УК
РФ. Обмелел ещё один канал переброс�
ки афганского героина на территорию
Челябинской области.
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В школу – по Интернету
Современные Интернет�школы включают в себя виртуальные учебные

лаборатории по физике, химии, биологии и виртуальные тренажёры для
подготовки учащихся к сдаче единого государственного экзамена. Се�
тевые учебные курсы состоят из совокупности Интернет�уроков, охваты�
вающих все темы, которые учащиеся 10�11 классов должны освоить в
рамках того или иного предмета.

Учебные материалы разработаны методистами и авторами линейных школь�
ных учебников в соответствии с федеральным компонентом стандартов сред�
него общего образования. Их содержание полностью отвечает современным
требованиям дидактики и возрастной психологии учащихся. Министерство об�
разования в ближайшее время закупит лицензированное программное обес�
печение. В среднем города и районы получат по 60 тысяч рублей на создание
этих уникальных школ. Губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил
1 миллион 620 тысяч рублей на создание Интернет�школ.

Прежде всего, дистанционная форма обучения призвана помочь детям с ог�
раниченными возможностями, которым трудно посещать школу каждый день и
учиться наравне со своими сверстниками. Кроме того, Интернет�курсы по спец�
предметам окажутся интересными для учащихся профильных классов. Ребята
смогут узнать на виртуальных занятиях то, что никогда не расскажет учитель. А
сельским школьникам предоставляется возможность учиться у именитых и зас�
луженных педагогов.

Приглашения к Интернет�учёбе разосланы во все школы области. Заявки
на участие в программе принимаются в тех учебных заведениях, где и будут
организованы Интернет�школы: межшкольных методических центрах, а так�
же обычных средних учебных заведениях, где есть доступ к всемирной паути�
не, сообщает пресс�служба губернатора.


